



Jueves 6 de marzo de 2025

ACTO DE APERTURA DEL AÑO ACADÉMICO 2025 Y DEL CURSO DE AMBIENTACIÓN A LA VIDA UNIVERSITARIA

El miércoles se realizaron los actos de apertura del año académico 2025 y el Curso de Ambientación a la Vida Universitaria en ambas sedes de la Facultad.

En la Sede Santa Rosa, la ceremonia tuvo lugar a las 9 hs, en el Aula Magna, con los discursos de la Decana profesora Beatriz Cossio y la Coordinadora del Programa de Ambientación a la Vida Universitaria, Sede Santa Rosa, profesora María Esther Folco.

En la Sede General Pico, la actividad se realizó a las 15 horas con la presencia de la Decana y la Vicedecana, profesora Verónica Zuchinni, y las palabras de bienvenida del rector de la UNLPam, el especialista Oscar Alpa.

En ambas sedes, se contó con la presencia del Secretario Académico, doctor Eric Morales Schmuker, directores/as de Departamentos, integrantes del equipo de Ambientación, estudiantes y docentes.

CONVOCATORIA PARA ACOMPAÑAMIENTO DE ESTUDIANTES CON DISCAPACIDAD

Desde la Secretaría Académica de la Facultad de Ciencias Humanas se convoca a tutoras/es para estudiantes con discapacidad. En este caso se seleccionarán: un/a estudiante avanzado/a del Departamento de Historia y un/a estudiante avanzado/a del Departamento de Comunicación Social.

La tutoría tendrá una dedicación de 10 horas semanales y el monto será equivalente a una beca primaria compatible con otras becas.

Los requisitos son los siguientes:

- Ser estudiante regular.
- Presentar certificado analítico o certificación de materias aprobadas.
- Nota donde se exprese motivo de presentación a esta beca.
- Disponibilidad y predisposición para acompañar a estudiantes con discapacidad en su trayectoria universitaria.

- Favorecer la integración con sus pares, comunicación articulada con docentes, representantes de la comisión de accesibilidad y equipo técnico del Servicio de Apoyo Psicopedagógico de la Secretaría de Bienestar Universitario.

- Detectar barreras que condicionan la accesibilidad académica, edilicia y comunicacional.

Para más información relacionada con los requisitos para la tarea dirigirse a luciana.alvarez@unlpam.edu.ar

El equipo SAPSI realizará las entrevistas a aspirantes junto al representante de la comisión de accesibilidad y generará un orden de mérito para la selección, capacitación y posterior acompañamiento y supervisión.

SE DOCTORÓ ELIANA PEREYRA FERNÁNDEZ

La docente del Departamento de Geografía Eliana Pereyra Fernández obtuvo recientemente su doctorado en la Universidad Nacional del Sur. Luego de nueve años de investigación, su tesis doctoral, que dirigió el profesor Jorge Lapena, fue defendida en forma oral y obtuvo una calificación sobresaliente (10).

La Facultad felicita a la flamante doctora por su logro académico, que seguramente redundará positivamente en su desarrollo profesional y sus aportes a nuestra casa de altos estudios.

LA CÁTEDRA “CHE” GUEVARA PRESENTA SU TERCERA ANTOLOGÍA

Al cumplir 25 años de trabajo efectivo, la cátedra Extracurricular Ernesto Che Guevara de la Facultad de Ciencias Humanas, UNLPam, trabajó arduamente para conformar su tercera antología que hoy da a luz a través de la Editorial de la UNLPam (EdUNLPam). Las anteriores fueron publicadas por la EdUNLPam y Facultad de Ciencias Humanas, en 2013 y 2014, bajo el mismo nombre: El Che y otras rebeldías.

El libro contribuye a la protección del patrimonio cultural simbólico y servirá de apoyo a la reflexión científico-social. Aporta al conocimiento de las tradiciones filosóficas marxistas, guevaristas y del nacionalismo popular revolucionario; a los procesos históricos emancipatorios desarrollados en Nuestra América durante los siglos XIX y XX; se aproxima a las concepciones y nuevos pensamientos surgidos del movimiento de mujeres y disidencias; toma la voz de los pueblos originarios a través de sus expresiones poéticas y ensayísticas.

Desarrolla, además, ampliamente, los efectos de la práctica social de genocidio desde una perspectiva integral tanto territorial como ideológica; trae luz sobre los procesos de violaciones masivas de mujeres y hombres producidos en los Centros Clandestinos de Detención durante la última dictadura militar; reflexiona respecto de los secuestros de niñas y niños durante ese período y pone en evidencia la persistencia de esa llaga abierta hasta el presente que actúa de manera hiriente hoy, en lo más profundo del seno de nuestra sociedad.

Los artículos permiten reflexionar respecto del momento político presente a la vez que analizar la historia reciente de los nuevos movimientos populares y organizacionales surgidos desde mediados de los 90 en nuestro país.

Despliegan estas preocupaciones y lo logran poner en teoría y en palabras escritas, reconocidas y reconocidos investigadores, investigadores, militantes del campo popular y de la izquierda: Liliana Ancalao, Guillermo Cieza, Alejandra Ciriza, Mónica Fernández Avello, Graciela Hernández, Alejandro Horowicz, Miguel Mazzeo, Damián Ravenna, Nilda Redondo, Sebastián Scolnik, Cristián Sucksdorf y Ángela Urondo Raboy.

Ante ese riesgo permanente de que prime el antiintelectualismo y la apología de la práctica, ofrecemos, una vez más, esta obra que concentra años de militancia convocando a la reflexión y el conocimiento de nuestras tradiciones emancipatorias y de izquierda.

Además, ante la asfixia presupuestaria en que sume el gobierno nacional a las universidades públicas, nos vemos en la necesidad de realizar preventas para adquirir ejemplares en papel de este libro que alcanza las 560 páginas. Insistimos en el libro en papel porque nos parece un valor simbólico con capacidad de trasmisión en el tiempo, superior a las otras alternativas virtuales.

Por esta razón es que convocamos a todxs a aquellxs que lo deseen a escribirnos a catedradelche@gmail.com para organizar esta adquisición que pronto será presentada para promover el encuentro en torno a este libro guevarista.

TALLER EXTRACURRICULAR: “UNA APROXIMACIÓN A LA LITERATURA IRLANDESA CONTEMPORÁNEA: CUENTOS CORTOS DEL SIGLO XXI”

Los días jueves 27 de marzo y 3, 10 y 24 de abril, de 14 a 17.30 horas, en modalidad a distancia, se realizará el Taller Extracurricular "Una aproximación a la literatura irlandesa contemporánea: cuentos cortos del siglo XXI", a cargo de la magister María Isabel Arriaga y la profesora Aixa Melina Vigari. La actividad tendrá como docente colaboradora a la magíster María Graciela Eliggi.

El taller estará destinado a estudiantes de tercer y cuarto años del Profesorado en Inglés, Licenciatura en Inglés con Orientación en Estudios Literarios y Graduadas/os de estas carreras. La carga horaria total será de 20 horas, con un cupo de 30 participantes.

La inscripción se realiza en forma remota, a través del siguiente enlace:

<https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSeFyyhCYfMaMAPNH0clgsTMJpcEoNGN3u8k5AYCE2DEKW8fnA/viewform>

TALLER SOBRE INTERNACIONALIZACIÓN DEL CURRÍCULUM

Las Secretaría de Consejo Superior y Relaciones Institucionales y la Secretaría Académica de Rectorado invitan a participar del Taller sobre Internacionalización del currículum - Jornada de Internacionalización de la UNLPam 2025, que se realizará mañana, viernes 7 de marzo, de 9.00 a 11.30 horas, en modalidad presencial en Santa Rosa (en el salón Rómulo Casal, Coronel Gil 3° piso) y virtual para quienes se encuentren en General Pico.

El objetivo de la actividad será visibilizar las experiencias de internacionalización del currículum realizadas por docentes de la UNLPam a través de la convocatoria PIC II (UNLPam) e Internacionalización sin límites (UDUALC). Se entregarán certificados, por lo que se requiere inscripción previa en el siguiente formulario: [Taller IdC | Jornada de internacionalización](#).